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Ata nº 02/2020, do Conselho de Gestão do Ifes – Campus Piúma 

 

Aos 20 dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às nove horas, via serviço de webconferência RNP, 

na sala de reuniões virtual do Diretor Geral, realizou-se a segunda reunião do Conselho de Gestão 

deste Campus. Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros Marcelo Fanttini Polese, Sheila 

Faúla Muniz, Carlos Antônio Beserra da Silva Júnior, Marcelo Giordani Minozzo, Felipe Grassi 

Duarte, Fabrício Ribeiro Tito Rosa, Cássia Aparecida Gobeti dos Santos Lovati, Leonardo Calixto 

Antoniolli, Wagner Ayrão de Castro, Claudia da Silva Ferreira, Roquinei Littike da Silva, André 

Batista de Souza, Charlles Monteiro, Gabriel Domingos Carvalho, Lucas de Carvalho Guesse, 

Presidente e Vice Presidente do Grêmio “Nelson Reis” Ayana Karolina Macêdo Varjão Melo e 

Pauline Santos de Andrade Souza; a Presidente do Centro Acadêmico de Engenharia de Pesca “Prof. 

Marcelo Minozzo” Cássia Fim. O servidor Carlos Eduardo de Araújo Barbosa justificou sua ausência 

em virtude da participação na banca do Processo Seletivo simplificado para contratação de 

professor substituto de Biologia e a servidora Melina Souza Santesi encontra-se de licença 

maternidade. O servidor Clóvis Roberto foi convidado para apresentação do ponto de pauta 

Atualização do Regimento do Conselho de Ética e Disciplina do Corpo Discente. O Presidente 

iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e dizendo que a reunião não foi bimestral pelo 

trabalho da transição do ensino presencial ao não presencial. Passou então para os informes gerais 

falando que a reforma do ginásio está na fase final com previsão de término em setembro; que a 

usina fotovoltaica já está funcionando e que, juntamente, a isso foi criada uma usina 

meteorológica, em que as informações sobre o tempo poderão ser acompanhadas por todos no 

site institucional; falou que o campus completou 10 anos e agradeceu a todos que colaboraram 

para o resgate histórico, o qual possibilitou a campanha de homenagem ao campus, estendeu o 

agradecimento a todos os servidores, em especial aos que completaram 10 anos de serviço junto 

com o campus, destacou os diretores que fizeram parte da história do Campus Piúma durante esse 

tempo, mencionou a importância da live em comemoração aos 10 anos do Campus que contou 

com a participação do Reitor do Ifes e Presidente do Conif, Jadir José Pela, do Governador do 

Estado, Renato Casagrande, e do Deputado Federal Da Vitória, mostrando a relevância do campus 

para a comunidade de forma geral, e fez um agradecimento especial ao setor de Comunicação 

Social subordinado ao Gabinete pelo trabalho na divulgação das comemorações e o seus esforços 

na condução das artes e publicações; agradeceu aos responsáveis e colaboradores dos projetos 

“Máscaras Voluntárias” e da impressão em 3D das face shields; parabenizou o grêmio do campus 

pelo provocação à reitoria sobre a assistência estudantil e o suporte dado pela CGAC e CAE na 

entrega das cestas básicas, informando que os órgãos de controle estão intimando as instituições 

que estão há 6 meses recebendo salários, mas sem nenhum tipo de atividade durante essa 

pandemia; destacou a aquisição de um planetário inflável, o que traz mais uma oportunidade para 

a região como um todo; informou que com as APNPs é importante termos sensibilidade nessa 
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condução porque é um desafio para todo mundo. Abriu a palavra para a comissão. A Claudia 

Ferreira da Silva parabenizou a equipe que trabalhou no material da comemoração dos 10 anos do 

campus, enfatizando ser um trabalho importante e relevante de levantamento histórico, 

ressaltando a notoriedade dos registros para a manutenção da memória do campus e de forma 

organizada, destacou também as pesquisas pelos servidores de forma geral, como o artigo que ela 

escreveu e que recentemente foi objeto de pesquisa de uma estudante de outro órgão em outro 

estado, os trabalhos de mestrado e doutorado dos servidores Theophilo e Péricles, que se tornarão 

um legado para o campus. Passou-se então para a pauta, em que o Presidente solicitou ao 

conselho a possibilidade de adiantar o ponto do servidor Clóvis Roberto por ser convidado. O 

conselho acatou e o Presidente deu a palavra ao Clóvis Roberto que informou das atualizações do 

regimento do Conselho de Ética e Disciplina do Corpo Discente, destacando a composição do corpo 

e seus suplentes, que agora há mais suplentes pra que as trocas sejam mais ágeis, haja vista a  

rotatividade de membros; falou sobre as eleições, informando que a indicação em setores 

pequenos passou a ser por seus pares pra ser menos trabalhoso que uma eleição. Gabriel 

Domingos Carvalho ficou na dúvida com o que estava no regimento e o que foi dito na reunião, se 

a eleição será só para docente ou todos os setores, para deixar claro o rito processual no 

regimento. Clóvis Roberto esclareceu que no edital de chamada pública podem informar que se 

houver mais de um inscrito em um setor pequeno, terá eleição, caso contrário será indicação por 

pares. Lucas Guesse sugeriu deixar suprimida a indicação por pares, porque no caso do setor 

pedagógico, por exemplo, quem tem 4 servidores e todos se candidatam, não compensa o 

trabalho da eleição por ser um setor pequeno, que seria melhor a coordendoria a que ele está 

subordinado fazer a indicação. Sheila Muniz pediu a palavra pra entender como que está o 

funcionamento do conselhor de ética e como funciona durante as APNPs e o Presidente disse que 

esse assunto não está na pauta e sugeriu incluir esse assunto como ponto na próxima reunião. 

Clóvis Roberto continou explicando que foi incluída a sessão de recursos e que os membros serão 

formados por conselheiros que não participaram do rito processual. Fabrício Rosa pediu a palavra 

e parabenizou o Clóvis, ressaltando a importância de rever os regulamentos de tempos em tempos 

para adequação à realidade e propôs a revisão do nome do campus de forma correta “Ifes – 

Campus Piúma” para ficar padronizado no documento. Todos os membros se manifestaram a favor 

do novo regulamento do Conselho de Ética com as alterações sugeridas. O segundo ponto a ser 

tratado foi o da Hilux e o Presidente informou que o veículo já tem 11 anos e que, por causa disso, 

além do campus ter outro veículo novo doado pela SEAG, sugeriu a utilização da Hilux para um raio 

de até 100km e abriu a palavra para a opinião dos membros. Lucas Guesse sugeriu que na próxima 

revisão fosse pedido um laudo pericial para segurança de uso e através desse laudo o Conselho 

tomaria essa decisão, para que fosse baseada no conhecimento técnico de alguém. O Presidente 

do Conselho perguntou se todos concordavam com essa sugestão  e os membros votaram de 

forma favorável. Em seguida tratou-se do ponto do projeto do novo prédio e o Presidente 

informou que o segundo andar está previsto para ser sala dos professores e que é necessário a 

consulta aos docentes para opinarem na concepção do projeto, a fim de que contenha as 
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necessidades deles. Claudia Ferreira perguntou se todos os núcleos iriam para esse bloco e o 

Presidente disse que é mais um centro de inovação e que o espaço seria aproveitado para a 

construção de um segundo andar para ser a sala dos professores e assim desocupar as salas onde 

atualmente os professores ficam, que se tornaria um bloco de engenharia. Claudia Ferreira disse 

que com o projeto mais sistematizado seria mais fácil dialogar com os docentes e o Presidente 

informou que vai aguardar o estudo preliminar do arquiteto para apresentar aos professores. 

Passou-se para o ponto da resolução do Conselho Superior 03/2020, em que o Presidente abordou 

a necessidade de definir a composição do Conselho de Gestão do Campus Piúma, ainda que sejam 

os mesmos, e do prazo para implantação da nova resolução do Conselho de Gestão dos campi. Fez 

um breve histórico das resoluções anteriores e falou do trâmite para aprovação da nova resolução 

e que o primeiro passo então é decisão da composição dos membros do Conselho de Gestão de 

Campus Piúma. Informou os membros natos e que o Presidente do Conselho tem um Vice e 

perguntou se todos estavam de acordo com a indicação do André Batista de Souza sendo seu vice, 

já que ele já é o susbtituto eventual do Diretor Geral nas suas ausências e todos os membros 

ficaram de acordo. Continuou, então, falando sobre os membros representantes, que o Conselho 

tinha que definir os representante dos cursos de cada nível. Claudia Ferreira pediu a palavra para 

lembrar que a representação agora será por segmento, mas que para um campus pequeno como 

Piúma, poderia talvez permancer com todos os coordenadores, já que não atingiria o número 

máximo de membros. O Diretor Geral perguntou se todo mundo era favorável aos dois 

coordenadores, do curso de Pesca e Aquicultura, continuarem como membros representantes e os 

membros votaram a favor. André Batista de Souza perguntou se a Coordenadoria de Pesquisa 

poderia estar representada, caso estivesse no limite e o Presidente abriu para votação em que 

todos concordaram em incluir os representantes da Coordenadoria de Pesquisa e também de 

Laboratório como membros Conselho de Gestão. O Presidente continuou informando que a 

recomendação é o adiamento de todos os processos eleitorais e perguntou se o Conselho acataria 

essa sugestão ou se partiria para eleição para escolha dos representantes dos discentes, TAEs e 

docentes. Todos os membros concordaram em manter como está. Gabriel Domingos de Carvalho 

sugeriu que para que não houvessem eleições de representantes discentes, poderia ser inserido no 

regulamento interno do campus que os representantes dos órgãos discentes fossem os 

representantes no conselho, como por exemplo o presidente de Grêmio e do Centro Acadêmico . 

O Presidente do Conselho acatou a sugestão para ser incluída no regulamento. Sobre os 

representantes externos, o Presidente pontuou que é difícil engajá-los nas reuniãoes e pediu 

sugestões. Claudia da Silva Ferreira falou da importância do Conselho ter um representante dos 

pais para que eles entendam o cotidiano do campus e que seria interessante alguém também da 

sociedade organizada, como do setor pesqueiro. Gabriel Domingos de Carvalho sugeriu que dentre 

esses representantes externos, tivesse alguém ligado à educação e à sociedade civil, como a APAE. 

O Presidente disse que nesse momento é importante decidir pelo menos um representante 

externo dentre as sugestões. Claudia da Silva Ferreira pediu a palavra defendendo a representação 

pelos pais, considerando que as eleições acontecerão somente em março/2021, é um momento 
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delicado para os alunos e familiares com a pandemia e as APNPs. O Presidente abriu enquete entre 

representante dos pais, sociedade civil e eixo do campus. Dos 13 votos, 82% decidiram por 

representante de pais, 6% sociedade civil, 6% eixo do campus e 6% se absteve. O Presidente, 

portanto, declarou aprovada a configuração dos membros do Conselho de Gestão provisória até a 

confecção do novo regulamento, haja vista nenhuma manifestação contrária. O próximo ponto foi 

o da Comissão Setorial de Avaliação e Sheila Muniz discorreu sobre a intenção de fazer algo 

apelativo esse ano para a avaliação institucional, reforçando que esse documento é um diagnósitco 

do campus. No próximo ponto, Sheila Muniz falou sobre o Minter, da parceria entre o Ifes – 

Campus Piúma e a Fucape e agradeceu à gestão do campus por batalhar pelos TAEs por essa 

oportunidade, informando que o processo seletivo aconteceu e que 5 servidores foram aprovados. 

Marcelo Polese disse que é uma conquista do campus, que das 8 vagas garantidas para o campus, 

tivemos 5 inscritos com todos aprovados e que a Fucape é uma referência na área de 

administração. Informou ainda que esse mestrado tem como foco solucionar problemas relativos a 

processos do campus, especialmente. O Presidente parabenizou a todos que passaram e informou 

que agora o desafio é conseguir recursos de custeio para tentar cobrir a parte que seria paga pelos 

servidores, haja vista que para um servidor TAE é um valor que pesa no orçamento familiar, 

enaltecendo essa capacitação ser de interesse institucional. Em seguida tratou-se do ponto sobre a 

saúde do servidor e o Presidente deu a palavra a Cássia Gobeti, que explanou sobre a mudança em 

nossa rotina de trabalho devido à pandemia, que é muito cansativa, especialmente mentalmente, 

e que, portanto, temos que começar a agir mais no desenvolvimento de ações relacionadas à 

saúde do servidor. Ela deu exemplo dos docentes, dizendo que a dinâmica das aulas online é uma 

demanda muito diferente e que tem sobrecarregado o professor. O Presidente trouxe alguns 

pensamentos como não responder mensagens depois do horário de expediente, quebrar o círculo 

vicioso de estar em home office e não deixar de atener a demandas do trabalho, que é importante 

os servidores imporem limites de horário a eles mesmos. Sheila Faúla pediu a palavra dizendo que 

seria importante também buscar ajuda da CASS na consecução dessas ações voltadas para a saúde 

do servidor. Roquinei Littike da Silva acrescentou que a CASS envia semanalmente e-mails com 

atividades sobre a saúde do servidor durante essa pandemia e que consultou à CASS, mas que eles 

se encontram sob muita pressão em ter que ajudar o instituto todo, e por isso é importante ter 

apoio dos coordenadores para que sejam mais compreensivos com seus pares e lembrá-los dessas 

ações promovidas pela CASS. O Presidente solicitou a Sheila e ao Roquinei que trabalhassem 

juntos na compilação de material das atividades promovidas pela CASS para reforçar junto aos 

servidores do Campus Piúma as ações promovidas nesse momento crítico. Sheila registrou a 

parceria que a Aline Morschel fez com o psicólogo de Nova Venécia voltada para a saúde do 

servidor nesse momento de pandemia e enfatizou a importância da adesão dos servidores nessas 

ações desenvolvidas. Lucas Guesse sugeriu um momento de descontração online para os 

servidores, similar ao que foi trazido aos discentes. Os membros do Conselho de Gestão de uma 

forma geral ressaltaram a relevância desse tópico. Por fim, o Presidente encerrou a reunião 

agradecendo o empenho de todos nos trabalhos durante esse período e a presença na reunião. 
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Nada mais havendo, a reunião encerrou-se ao meio-dia. Por ser verdade eu, Natália Firme 

Figueira, lavrei a presente ata, que segue assinada. 

 

Piúma/ES, 20 de agosto de 2020. 
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